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一般質問通告一覧表 

（令和７年第２回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 
東 城 しのぶ 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.エキスタの機能拡

充と新下関駅空き

スペースの活用に

ついて 

(1) エキスタの機能拡充と課題改善に

ついて 

(2) 新下関駅構内の空きスペースの利

活用について 

(3) 市としての交渉意向と市長の見解 

２ 星 出 恒夫 

１.公民館の空調設備

の実態と今後の対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

２.吉母小学校閉校後

の跡地の有効活用

について 

 

 

 

３.クマの実態と対策

について 

 

 

(1) 公民館の空調設備の実態はどうな

っているか 

(2) 空調設備の故障と修繕のタイミン

グはどうなっているか 

(3) 故障した場合の対応はどのように

しているか 

(4) 長府東公民館の空調設備の現状と

対策はどう考えているか 

(5) 公民館の空調設備の今後の方針は

どう考えているか 

(1) 小学校閉校後の吉母地区の実態と

地域の声をどのように把握している

か 

(2) 地域との話合いは進めているのか 

(3) 吉母地区の活性化に向けて、今後

の方針はあるか 

(1) クマの目撃情報があった場合の流

れはどうなっているか 

(2) 過去の目撃情報と確認から下関市

の実態をどのように分析しているか 

(3) 今後の対策はどのように考えてい

るか 

３ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.住宅密集地の火災

について 

 

(1) 長崎町の火災の拡大した要因 

(2) 消火活動について 

(3) 消防車が入らない困難な地域の把

握について 

(4) 消火栓の設置について 

(5) 被災された方への対応について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２.就学前施設の保育

環境と支援につい

て 

(1) 就学前施設副食費等物価高騰対策

支援事業等について 

(2) 保育士不足の現状について 

(3) 園のＩＣＴ化について 

(4) 今後の方向性 

４ 濵 岡 歳 生 

１.下関市の災害井戸

の状況と防災 

２.関係人口の創出 

 

 

 

(1) 災害時における民間の井戸の活用

について 

(1) 若者や女性に選ばれる地方など

「１０年後に目指す姿」を提示 

(2) 地方への転入希望者等につなげる

関係人口の創出について 

５ 
村 中 良 多 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.交通空白対策実証

事業（廃止バス路線

代替交通モード実

証）について 

２.下関市立学校施設

長寿命化計画につ

いて 

 

３.児童・生徒の自転

車利用について 

４.新下関市場再整備

調査検討業務につ

いて 

 

５.公園トイレ高質化

事業について 

(1) 事業内容、背景及び経緯について 

(2) 公共交通機関整備推進業務への影

響について 

(3) 関係自治会との連携について 

(1) 計画の進捗状況について 

(2) 勝山小学校施設の現状について 

(3) 学校遊具について 

(4) 児童・生徒の安全・安心について 

(1) これまでの取組と課題について 

(2) 今後の自転車利用について 

(1) 市場運営及び施設状況と活性化の

取組 

(2) 施設利用と関連機能の状況 

(3) 地域との連携について 

(1) 事業の概要・取組について 

(2) 今後の展望について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

６ 
恵 良 健一郎 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.市職員の人材確保

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.市職員の人材育成

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.高校生議会での提

案について 

(1) 令和７年４月１日時点の職員数と

定員管理目標値との比較 

(2) 令和６年度中の採用試験と退職状

況 

(3) 令和７年度定数に対して不足して

いる部分はどう補われているのか 

(4) 仕事の効率化は進んでいるのか 

(5) 職員が不足する理由は 

(6) 魅力ある職場づくりへの取組は 

(7) 市役所に就職して成長できるの

か、やりがいがあるのか、市役所の魅

力は何か 

(1) 目指すべき職員像に向けてどのよ

うな育成をしているのか 

(2) 人事評価の目的と目指す姿は 

(3) 目的を達成するためにどういう取

組をしているのか 

(4) 職員に納得を得る努力はどのよう

にしているか 

(5) 適材適所の配置への考え方は 

(6) 管理職に占める女性の割合は 

(7) 令和４年１２月議会での課題に対

しどのように取り組んでいるのか 

(1) 提案内容について議会終了後から

これまでの対応は 

(2) 今後の対応は 

７ 早 川 幸 汰 

１.人口減少対策につ

いて 

 

２.二十歳を祝う会に

ついて 

 

３.シティプロモーシ

ョンについて 

(1) 本市の人口について 

(2) 人口減少における対策・方針につ

いて 

(1) 二十歳を祝う会の現状について 

(2) 二十歳を祝う会の運営について 

(3) 今後の方向性について 

(1) シティプロモーションの現状につ

いて 

(2) 今後の方向性について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

８ 桂    誠 

１.周辺地域を含めた

市全体のまちづく

りの方向性 

 

 

 

 

２.地域おこし協力隊 

 

 

 

 

３.会計年度任用職員 

 

(1) 多くの課題がある中で市が取り組

んできたまちづくりの評価 

(2) 現在の地域再生計画の果たした地

域住民の意識の変化と心情面の効果 

(3) 第３次下関市総合計画を踏まえた

今後のまちづくりの市の考え方と施

策 

(1) 地域おこし協力隊の活動内容 

(2) 地域おこし協力隊の受入団体と３

年後の定着状況 

(3) 地域おこし協力隊問題解決のため

の活動発表の場の設定 

(1) 会計年度任用職員に勤務条件の丁

寧な説明を 

(2) 会計年度任用職員の休暇制度の改

善 

９ 
江 村 卓 三 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.飲用井戸設置の補

助について 

 

 

 

２.飲用井戸水の水質

検査補助について 

 

 

(1) 本市の給水区域内外の状況等につ

いて（普及率、未整備世帯数、人口） 

(2) 井戸利用の確認について 

(3) ９年前の補助の検討経過について 

(4) 災害時の協力井戸の取組について 

(1) 井戸水の水質検査状況について

（件数など） 

(2) 水質検査について（検査項目、費用

など） 

(3) 井戸水利用の現状をどのようにお

考えか 

(4) ９年前の補助の検討経過について 

(5) 井戸に対する市長の考えは 

１０ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.芝生の維持管理と

効果 

 

 

 

 

(1) 下関市市民広場とオーヴィジョン

海峡ゆめ広場の芝生化の目的 

(2) 現状の利用状況と維持管理の状況 

(3) スポーツ利用される施設の芝生の

維持管理の状況 

(4) 今後の展開 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２.学校等の行政財産

の有効利用 

(1) 廃校の利活用 

(2) 地域の実情に即した行政財産の利

活用 

(3) 今後の展開 

１１ 
宮 野 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.市立学校防犯カメ

ラ設置事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

２.新たな介護人材の

確保策について 

 

 

 

 

３.分身ロボットを活

用した重度障害児

者等の教育、就労支

援について 

(1) 設置の目的と期待される効果につ

いて 

(2) 設置場所及び設置台数の考え方に

ついて 

(3) 映像管理体制とプライバシーへの

配慮について 

(4) 設置後の維持管理体制について 

(5) 警察との連携強化について 

(6) 今後の取組について 

(1) 介護人材不足の現状について 

(2) 介護人材確保の取組の成果と課題

について 

(3) 多様な人材の確保について 

(4) スケッターの導入について 

(5) 今後の取組について 

(1) 重度障害児者、難病児者等の現状

について 

(2) 教育支援の現状と課題について 

(3) 就労支援の現状と課題について 

(4) 分身ロボットオリヒメについて 

(5) 今後の取組について 

１２ 安 岡 克 昌 

１.しものせき「夢・笑

顔」クリエイト事業 

 

 

 

２.交通空白対策実証

事業 

 

 

 

 

(1) どういった事業を目指しているか 

(2) 上限を超えたものは地域や企業の

支援でもよいのか 

(3) 収益事業でもよいのか 

(4) 今後の継続や増額の検討は 

(1) 廃止バス路線代替交通モード実証

の具体的な業務内容は 

(2) 内日線・員光線はどのような運行

イメージか 

(3) 今後の減便・廃止便防止のための

バス路線事業者への支援は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３.観光客受入体制強

化事業 

(1) 人流データーシステム導入の内容

と活用方法は 

(2) 動く観光案内所での観光ガイド者

の人数や配置場所は 

(3) 観光クロスオーバー協会と連携し

ての取組の目的・目標は 

(4) 特に唐戸地区の車の渋滞対策の新

たな取組はあるか 

１３ 片 山 房 一 

１.小中学校の統廃合

について 

 

 

 

 

２.旧統一教会の公共

施設使用について 

 

 

３.放課後児童クラブ

の民間委託につい

て 

 

(1) 第４期計画に、地域づくりとの連

携や地域存続の視点はあるか 

(2) 小規模特認校制度の評価と拡大の

検討を 

(3) 計画策定に子どもや地域住民の参

加が不可欠ではないか 

(1) 今まで使用許可していた理由 

(2) 今回使用を許可しないとした理由 

(3) 旧統一教会から提出された使用不

許可を不当とする審査請求の取扱い 

(1) 民間委託に向けた進捗状況 

(2) 民間委託への方針転換の理由 

(3) 市直営と民間委託の保育内容、運

営体制、支援員・補助員の処遇の均一

性 

(4) 子どもや保護者の意見聴取 

１４ 
下 村 秀 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.世界ランキング第

１位の市職員を目

指すことについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 当市職員の座学研修（ロールプレ

イング等を含む）の状況（対象者・時

期・内容） 

(2) 当市職員の視察の状況（対象者・時

期・場所・内容） 

(3) 当市職員の民間企業等他団体への

出向・研修派遣の状況（対象者・時期・

場所・内容） 

(4) 当市職員がシティプライドの先頭

に立つべく、市としての理念はどう

か 

(5) 民間企業への出向・研修派遣の考

え方はどうか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．７００台超の公用

車の庁内シェア化

により削減できる

コストを市職員教

育費用に充てるこ

とについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．終活条例の制定に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 当市の公用車の台数（全数と購入・

リース別） 

(2) リース期間・買換え期間（最小・平

均・最大） 

(3) １年当たりリース料（平均・合計）・

購入金額（最小・平均・最大） 

(4) 毎年のランニングコスト（リース

料を除く） 

(5) 使用頻度はどうなっているか（最

小・平均・最大） 

(6) 公用車を庁内でシェア化できない

か。その場合のコスト削減可能額は 

(7) 削減できたコストを「世界ランキ

ング第１位の市職員を目指すこと」

に充ててはどうか 

(1) 当市における高齢者の人数。うち、

独居高齢者の人数と割合。うち、未婚

者の人数と割合 

(2) 当市における孤独死の人数 

(3) 頼れる身寄りがない単身者の葬

儀・納骨はどうしているか。また、市

の支出は 

(4) 横須賀市の「エンディングプラン・

サポート事業」のようなことを実施

する考えは 

(5) 頼れる身寄りがない単身高齢者へ

の支援策は 

 a 終活相談（包括的に受け止めて、

助言・情報提供・各関係機関へつな

ぐ等） 

 b 介護施設への入所手続 

 c 病院への入院手続 

 d 葬儀・納骨等の生前契約支援 

 e 家財処分 

 f 自宅処分 

 g その他 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４.インバウンドの取

り込みについて 

５.ジビエ販売支援に

ついて 

(6) 単身高齢者が倒れて入院したり、

徘徊して保護された場合等の緊急時

や亡くなられた時に、警察・消防・病

院・福祉事務所・社会福祉協議会・包

括支援センター等が、御本人の緊急

連絡先・かかりつけ医・墓や寺の場

所・葬儀の生前契約先・遺言書やエン

ディングノートの保管場所等につい

て、ただちに知ることのできる仕組

みが構築されているか 

(7) 死の前後まで本人の尊厳を守り、

死の前後に対する市民の不安を軽減

すべく、その課題に対して関係者を

含めて長期的かつ継続的に取り組む

ため、その理念や市の役割等を定め

る「終活条例」制定の考えはないか 

(1) 現状の当市のインバウンド施策に

ついて 

(1) 「ジビエ受入拡大支援事業」の中に

は、ジビエのペットフードも含まれ

るのか 

(2) ジビエ消費拡大のために販売のみ

を行う事業者の支援施策も実施して

はどうか 

１５ 吉 村 武 志 

１.交通空白対策実証

事業（廃止バス路線

代替交通モード実

証） 

２.新規捕獲隊員確保

支援事業 

 

３.ハンティングドロ

ーン実証支援事業 

 

４.捕獲活動省力化支

援事業 

 

(1) 事業の概要について 

(2) 令和７年度の取組内容について 

(3) 公共交通カバー率について 

(4) 今後の展開について 

(1) 事業の概要について 

(2) 令和７年度の主な取組について 

(3) 給付対象者について 

(1) 事業の概要について 

(2) 令和７年度の主な取組について 

(3) 対象経費及び補助金について 

(1) 事業の概要及び令和７年度の取組

について 

(2) 対象経費について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

５．市内産木材活用促

進事業 

(1) 事業の概要について 

(2) 令和７年度からの主な取組につい

て 

(3) 支援対象者について 

１６ 山 下 隆 夫 

１.山口デスティネー

ションキャンペーン

（ＤＣ）について 

 

２.中小企業・小規模

企業振興について 

 

 

 

 

３.職員の人事評価に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４.被爆８０周年、戦

後８０年を契機と

した平和文化の振

興について 

(1) 過去４回の山口ＤＣの開催概要と

成果について 

(2) 来年秋開催の山口ＤＣに向けた本

市の取組状況について 

(1) 中小企業の現状及び課題について 

(2) 「地域の人事部」の現状と今後の方

向性について 

(3) 中小企業・小規模企業を地域で支

えることを行政の柱とする計画や条

例の制定を 

(1) 人事評価制度導入の目的は達成さ

れているか 

(2) 職員へのフィードバックは適切に

行われているか 

(3) 人事評価制度の信頼性は確立され

ているか 

(4) ハーズバーグの「二要因理論」に基

づき勤勉手当への反映は絶対評価で 

(1) 戦争の実相を語り継ぎ、市民の中

でしっかりと共有することの意義に

ついて 

(2) 若い世代への平和学習の展開につ

いて 

(3) 市民社会に平和文化を振興するた

めの取組について 

(4) 第１１回平和首長会議被爆８０周

年記念総会について 

１７ 
竹 村 克 司 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.下関市職員の人事

評価制度 

 

２.唐戸周辺地区市街

地総合再生事業検

討業務 

(1) 人事評価制度の仕組みについて 

(2) 人事評価制度の取組について 

(3) 人事評価基準について 

(1) 再生事業検討業務について 

(2) 基本計画の作成について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３.まちなかウォーカ

ブル推進事業唐戸

町５号線の整備促

進について 

(1) 唐戸町５号線道路整備計画の進捗

状況について 

(2) 地元説明会の進め方について 

 

１８ 
秋 月 美佐子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.住民自治によるま

ちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

２.緊急自然災害防止

対策事業について 

 

 

(1) 自治会とまちづくり協議会の現状 

(2) 住民自治が困難な地域への今後の

方針は 

(3) 菊川総合支所とまちづくり協議会

の連携について 

(4) 「菊川まちづくりこどもアンケー

ト」について 

(5) 菊川地区のまちづくりの今後の展

望について 

(1) 事業の概要は 

(2) 事業の活用状況は 

(3) 事業最終年である令和７年度の計

画について 

１９ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.固定資産税につい

て 

(1) 船舶特例の適用について 

２０ 
香 川 昌 則 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.高校生議会につい

て 

 

２.公共交通について 

 

 

 

 

 

３.農業政策について 

 

 

 

４.水産振興について 

(1) 施策への反映について 

(2) 若者の意見聴取について 

(3) 市の見解について 

(1) 下関市地域公共交通再編実施計画

の成果について 

(2) 下関市地域公共交通計画の概要に

ついて（現状・課題・対応） 

(3) 令和７年度の政策について 

(4) 内日線・員光線の廃止について 

(1) スマート農業について 

(2) スマート・テロワールについて 

(3) 鳥獣被害対策について 

(4) ジビエの活用について 

(1) 下関市魚食の普及推進に関する条

例について 

(2) ふくブランドについて 

(3) くじらの消費拡大について 

(4) 沖合底引き網漁業の振興について 
  


